

**Dra. Elaine Phillips, Literatura del Antiguo
Testamento,
Conferencia 27, Judá e Israel divididos hasta la
época
de Acab y Elías**

© 2024 Elaine Phillips y Ted Hildebrandt

Bueno, este parece un momento oportuno para empezar. Hay una pequeña pausa en las conversaciones. La paz de Cristo esté con vosotros.

Esta es una semana maravillosa en la que estamos entrando, una en la que realmente podemos dedicar algún tiempo a contemplar nuevamente, y con suerte en un nivel muy profundo, el tipo de cosas que sucedieron hace unos 2.000 años en nuestro nombre eterno. De ahí, volviendo a lo mundano, una de las cosas que suelo hacer con estos papeles es devolverlos a medida que los leo. Y la razón por la que hago este anuncio a este respecto es por su amigo, compañero de cuarto o quien sea que pueda obtener su libro de bolsillo.

No empieces a pensar, ella ha perdido la mía. Simplemente no lo he logrado todavía. Esta vez, leeré primero los artículos impresos.

Los hago en grupos, así que los 25 Proverbios ya casi están terminados. Pero tomaré alrededor de una semana y media antes de que todos terminen, pero les enviaré algunos de ellos hoy y a medida que avance la semana. Pero repito, para que no pienses que de alguna manera he ido y he perdido el tuyo.

Si eso sucede, sabremos en una semana y media si es cierto. Aparte de eso, no creo que haya nada que deba recordarles en términos de anuncios. Disculpe, cantemos algo que nos resulta antiguo y familiar.

¿Está bien? Salmo 133 juntos mientras comenzamos.

Padre nuestro que estás en el cielo, nos has bendecido tan ricamente. Nos has bendecido con toda bendición espiritual en los lugares celestiales a través de Cristo.

Y oramos para que nuestros corazones se calienten nuevamente, ardiendo con el deseo de amarte mejor, de conocerte mejor. Padre, sabemos que hay muchas cosas que nos enredan. Conocemos el ajetreo, la enfermedad de algunas personas, las frustraciones, las ansiedades.

Ayúdanos a traerlos nuevamente al pie de la cruz y a saber que eres completamente suficiente para satisfacer nuestras necesidades por las cuales estamos muy agradecidos. Enséñanos hoy, Señor. Oramos para que tu palabra cobre vida para cada uno de nosotros.

Padre, sabemos que tienes lecciones que enseñarnos. Que nuestros corazones sean receptivos. Padre, oraríamos no sólo por nosotros mismos sino también para ayudarnos a tener corazones que se acerquen a un mundo que está quebrantado.

Oramos por aquellos que están luchando por sus vidas en varias partes del mundo a través de la hostilidad, el hambre y todo tipo de otras cosas que son tan angustiosas. Por tu espíritu, Señor, por favor satisface sus necesidades. Ayuda a tu gente a ser faros de luz en esos contextos.

Oramos por los hombres y mujeres de nuestras fuerzas armadas para que usted también los proteja. Señor, en todas estas cosas, reconocemos que eres el amo del universo, y por eso nos atrevemos a pedirte. En el nombre de Jesús, amén.

Bueno, vamos a seguir adelante, lo que significa que vamos a volver a la historia. Tenemos que repasar sólo un poco porque, obviamente, pasamos la última semana hablando sobre literatura sapiencial junto con Salomón. Entonces, retrocedamos.

En primer lugar, desde el principio, el período de los jueces. ¿Por qué voy a retroceder tanto? Porque el mismo patrón que vamos a ver en los materiales de hoy estaba bien establecido en aquel entonces. La gente realmente estaba ardiendo por el Señor, y luego apostataron, y luego Dios les trajo opresión, y luego, debido a eso, se volvieron a él.

Les envié libertadores, pero ¿recuerdan que ese ciclo se repetía una y otra vez? Es una especie de ciclo de la naturaleza humana, y veremos que eso continúa. Hablamos de la transición a la monarquía, siendo Samuel el profeta clave en toda esta historia, y luego el primer rey fue Saúl, pero por supuesto, la elección de David por parte de Dios porque Saúl fue desobediente de varias maneras. David es quien será rey, y es la dinastía davídica la que se establece.

Ahora bien, ¿por qué vuelvo tan lejos? Bueno, como dije, acabamos de pasar una semana hablando sobre cosas maravillosas de Proverbios y preguntas desconcertantes en Eclesiastés y Job, y habiendo recorrido ese camino hacia la literatura sapiencial, tenemos que volver a pensar en la historia. ahora. Entonces, espero que te guste la historia. Quiero decir, disfruto de la literatura sapiencial, pero la historia es muy divertida y también hay muchas cosas que aprender de ella.

Entonces, en cualquier caso, aquí tienes una pregunta de revisión. Sólo para retroceder una semana y media, Dios determinó quitar gran parte del reino de la

casa de David porque esto es de elección múltiple; El pecado de David con Betsabé fue imperdonable. No quedaron hijos después de la muerte de Salomón.

¿Qué tal tres? Salomón entregó gran parte de su riqueza a la reina de Saba. O D, Salomón construyó altares a dioses extranjeros para complacer a sus esposas, pero eso no agradó al Señor. Eso es una obviedad, ¿no? ¿Por qué vas a optar? D. ¿Alguien va a contradecir a Chris? Sí, es D. Oh, se suponía que eso saldría todo junto.

Lo lamento. Me olvidé de hacer eso. De todos modos, sí, vimos en 1 Reyes 11 que lo que está pasando aquí es que Salomón, a pesar de su sabiduría, porque Dios le concedió grandes cantidades de sabiduría, a pesar de eso tenía sus defectos humanos, e hizo alianzas, particularmente las alianzas políticas, y las capitales políticas, hemos dicho, eran esposas y concubinas, y desafortunadamente él permitió que su corazón fuera tras ellas.

Hizo altares para ellos, y el Señor se lo informó dos veces, una vez en sueños y otra también por medio de Ahías, el profeta de Silo. Ahí es donde lo dejamos. Entonces, primero que nada, la división, la apostasía de Salomón, y acabo de referirme a eso.

Puedes regresar y comprobar esas cosas ya, y luego este profeta, que en realidad viene a Jeroboam, hijo de Nabat, y le dice: Dios va a quitar diez tribus de la dinastía de David, del hijo de Salomón, y dártelos. Así que ahí es donde dejamos las cosas la última vez. Ahora, a medida que continuamos con 1 Reyes 12 y llegamos hasta 19, con suerte, llegaremos tan lejos hoy con los paralelos y las crónicas; Hay algunas cosas que necesitamos tener como información de fondo.

Así que aquí vamos con la información general. Ahora vamos a tener un reino del norte y un reino del sur. Y, por cierto, a medida que avancen las notas de la conferencia en los días siguientes, diré N y S para ayudarnos a distinguir entre varios gobernantes.

Si ha leído un poco, sabrá que los nombres pueden volverse alarmantemente confusos. Hay reyes con el mismo nombre en el norte y en el sur, y eso resulta un poco confuso. Entonces, intentaremos resolver eso diciendo norte y sur, N y S. Sin embargo, las escrituras mismas tienen sus propios nombres para lo que sucede en cada uno de estos reinos separados.

Entonces, solo como referencia futura, cuando hablamos del reino del norte, a partir de este momento generalmente será Israel. Hemos estado pensando en Israel como un grupo completo, todos los descendientes de Jacob cortan a Israel. Pero ahora, al reino del norte se le llamará Israel principalmente, no siempre, pero sí principalmente.

El reino del sur será Judá porque la tribu de Judá es la pieza central del reino del sur. Ahora bien, habiendo dicho esto, debes tener en cuenta que el reino del norte también se suele llamar Efraín. ¿Sabes por qué? ¿Alguien quiere adivinar? Ésta no es una pregunta retórica.

¿Por qué llamar al reino del norte Efraín? O retrocedamos. ¿Quién es Efraín? Chelsea. Bueno, en realidad, el hijo de José que va a ser elevado a la preeminencia, en realidad es Manasés, Efraín, pero recuerden ese cruce de manos, ¿verdad? Entonces, Efraín será el hijo prominente aquí y será la tribu dominante.

No necesariamente en términos de tamaño, Manasés obtiene todo tipo de superficie, pero Efraín es realmente la tribu dominante. Así que tenlo en cuenta. Es como decir, bueno, eso más el siguiente.

Ya sabes, muchas veces, cuando los países extranjeros se refieren a Estados Unidos, no dicen Estados Unidos. Pueden decir que dice Washington, DC, o algo por el estilo. Entonces, es uno de estos lugares prominentes el que se vuelve representativo de alguna manera de toda la entidad política.

Eso será cierto no sólo cuando usen el término Efraín, sino que también será cierto cuando usen el término Samaria. Como veremos hoy, Samaria eventualmente se convertirá en la capital del reino del norte. No empieza ahí, pero se convertirá en la capital.

Muchas veces, especialmente en los profetas, cuando lees a los profetas, no siempre van a decir Israel, Israel, Israel. Van a llamar a este reino del norte Efraín y a veces Samaria, y eso representará la totalidad del reino del norte. Como dije, al sur se le suele llamar Judá.

Aquí hay otra cosa que deben tener en cuenta en términos de cosas importantes que se desarrollarán en la próxima semana y media para nosotros, 200 años y algunos para ellos. Disculpe. En primer lugar, como acabo de insinuar hace un momento cuando hablé de Samaria, la capital va a cambiar en el norte.

Lo veremos suceder en un momento. Así que no piensen ni por un momento que hay estabilidad en términos de dónde está ubicada la capital. Tiene al menos tres; Algunas personas sugieren cuatro posibles ubicaciones.

Sería como cuando Washington, DC está bajo ataque, las cosas se mueven un poco hacia el interior, tal vez Filadelfia, ¿de acuerdo? Entonces sería ese tipo de cosas. Mientras que en el sur, Jerusalén es siempre la capital. Incluso cuando están bajo ataque, y habrá varias ocasiones en las que eso suceda, Jerusalén mantiene su posición como capital.

Además, es indicativo de la inestabilidad, la inestabilidad potencial. Tendremos algunos cambios de dinastía de vez en cuando, y querrás aferrarte a eso también. En el norte, voy a mencionar cuatro dinastías principales mientras hablamos de estos años del norte, años del reino, en la próxima semana más o menos. En realidad, hay más que eso, pero quiero que conozcas cuatro dinastías principales y, a medida que analicemos cada una, hablaremos de ellas.

Eso habla inmediatamente de cierta inestabilidad, ¿no? Y en tu lectura de hoy, ciertamente lo viste. Hay momentos en los que hay tanto malestar, en particular el Primer Rey 16, que la gente simplemente, quiero decir, hay una guerra civil y gobernantes militares asumiendo el poder. Suena contemporáneo, ¿no? No necesariamente para nosotros, sino en otras partes del mundo.

David es siempre, o lo siento, la dinastía davídica es siempre la línea que tenemos en el sur. Con una pequeña excepción de la que hablaremos cuando lleguemos a ella. Su nombre es Atalía y es una mujer malvada, pero hablaremos de eso más adelante.

De lo contrario, es la dinastía davídica. La tercera cosa que me gustaría que tuvieran en cuenta es que, nuevamente, estamos hablando de una visión general de unos 200 años en este momento. Pero debido a su topografía, aquí es donde la geografía vuelve a ser tan interesante.

Recuerde, hemos hablado de la importancia de la geografía en varios contextos diferentes. Aquí vuelve a ser importante. Cuando el reino del norte, especialmente después de que trasladó su capital a Samaria, y miraré un mapa en un momento, se abrió a la influencia extranjera.

Debido a que la topografía es más fácil y, por lo tanto, la gente allí no está tan aislada, estas cosas simplemente llegan un poco más, estas malas influencias del norte. Entonces, aférrate a eso. Eso será importante para nosotros.

¿Preguntas? ¿Estoy hablando inglés hasta ahora? Eso es un alivio. Bien, sigamos. Aquí está nuestro mapa.

Puede encontrar este mapa en la sección de referencia de la biblioteca, el Atlas de la Biblia NVI o cualquier otra cosa por el estilo. Busque un mapa que aborde el reino dividido si necesita revisar este material porque hay algunas cosas importantes de las que queremos tomar nota. Allá vamos, primero que nada.

Las tribus del norte, en general, lo que hay aquí arriba, y por supuesto, serán estas personas de aquí, las dos tribus y media de allá, que prácticamente se pondrán del lado del norte. Ahora, si ha leído atentamente el material de hoy, hay personas de esas tribus del norte que están tan angustiadas por lo que hace Jeroboam que van a

venir al sur. Pero en general, nuestras tribus del norte estarán aquí arriba, y luego estará Judá aquí.

Benjamín y recordarás las asignaciones tribales que te obligué a memorizar; Benjamin está atrapado en el medio, siempre atrapado en el medio. Y eso nos lleva a nuestro segundo punto, la zona fronteriza, porque la zona fronteriza va a fluctuar. Nuevamente, si han leído el material de hoy, sabrán que hay momentos en los que el Sur será un poco más fuerte y presionarán hacia el Norte.

Y de hecho, Abías irá tan al norte que ocupará lugares incluso más allá de Betel. Pero luego volverá al sur. En las situaciones contemporáneas ocurre lo mismo.

Mire lo que sucede en otras partes del mundo, donde hay batallas y conflictos, siempre hay fronteras fluctuantes. No siguen igual. Lo mismo está pasando aquí atrás.

Tercer punto, de nuevo, mirando el mapa. Aquí está Bethel, aquí está Dan, ¿qué pasó allí? Una de las cosas más angustiosas como resultado de la división del reino es lo que sucedió en Betel y Dan. ¿Sí, Chelsea? Sí, es la instalación de los becerros de oro, ¿vale? Ahora, les haré mirar el mapa junto con esto en un momento. Veremos algunas de las otras cosas un poco más adelante.

Pero aquí tienes todas estas tribus de las que hemos estado hablando. ¿Qué se les exigía que hicieran tres veces al año como pueblo de Dios, como pueblo del pacto? ¿Qué se suponía que debían hacer tres veces al año? Esto se remonta a la Torá. No puedo olvidar la Torá.

¿Katie? Sí, se suponía que iban a ir en peregrinación a Jerusalén para esos tres festivales importantes. Ahora, detente y piensa por un momento. Digamos que estás viviendo, bueno, digamos que estás viviendo en Jezreel, que resulta que está justo aquí, a lo que llegaremos en un momento.

Ir a Jerusalén es un viaje largo y arduo. Te llevará dos días y medio, tres días y ahora es territorio enemigo. O digamos que vives en Kadesh o Hazor.

Ir a Jerusalén será lo mismo: un viaje aún más largo, probablemente de cuatro días. ¿No es más fácil simplemente recoger tus cosas e ir con Dan y adorarlo? Lo que Jeroboam ha hecho es crear una religión favorable a los buscadores. Oh, no tienes que ir a Jerusalén, sólo ven aquí.

Estos son tus dioses que te sacaron de Egipto, señalando el becerro de oro. Cuando miras el mapa, tiene un poco más de sentido. Va a ser fácil.

Pero como les diré más adelante, porque lo voy a decir dos veces, aquí y entonces, es la verdad la que nos hará libres, no estar cómodos y no estar a gusto. Y cuando al pueblo se le dijo que fueran a Jerusalén y obedecieran al Señor, eso es lo que dice el pacto, Deuteronomio capítulo 12, así como otros lugares. Se suponía que debían hacer eso en lugar de disfrutar de una religión fácil.

Entonces, en cualquier caso, Bethel y Dan y las ubicaciones son importantes, y tienen una lección bastante importante incorporada. ¿Sí, Rebecca? Sí, la pregunta es, ¿por qué construir el becerro de oro? ¿Por qué no tener un templo? Él parece haber tenido un templo también, y también tiene un altar porque cuando lees todo ese asunto sobre la división del altar, y veremos eso en el capítulo 13 en un momento, él tiene algunos de esos accesorios. allá. Él, como usted sabe, nombra sacerdotes no levitas, así que tiene todo lo que parece, bueno, parece bueno, pero no está bien.

El becerro de oro tiene un precedente, por supuesto. ¿Cuál es el precedente? Es lo que hizo Aarón. Como dijimos cuando hablamos de la situación de Aaron, Aaron probablemente no esté creando un ídolo egipcio.

Él piensa, al menos si vamos a leer Éxodo 32 correctamente, que en realidad ha establecido una representación del mismo Yahvé. Y eso hará que sea más fácil para la gente conceptualizar y adorar. Ya sabes, lo que resulta tan insidioso es hacerlo fácil.

Ahora, eso puede ser lo que está pasando con Jeroboam. Yo sugeriría que también está sucediendo algo más porque puede haber algunas influencias cananeas extranjeras que están entrando en esto. El becerro tuvo mucho que ver con la adoración de Baal, y la adoración a Baal no es ajena a esta gente en este momento.

Es largo y complicado, pero esa sería mi respuesta rápida. Es una buena pregunta. Miremos las capitales del norte, porque también van a ser importantes.

Las cosas comienzan en Siquem. Eso está justo aquí. Y, por supuesto, sabemos que Siquem tiene una historia larga, tradicional, verdadera y venerable aquí porque ese es el lugar donde Abraham entró por primera vez en la tierra, y otras cosas se desarrollarán, como la renovación del pacto.

Entonces, Siquem es significativo. Habrá poco tiempo en el que se trasladará a Tirzah. Poco tiempo.

Y la razón parece ser, aunque hay que leer entre líneas para entender esto, la razón parece ser que cuando Shishak, ese faraón de Egipto, viene a invadir, no sólo hace la vida imposible para el sur y Jerusalén, él va y ataca a Siquem también. ¿Cómo sabemos eso? Lo sabemos por leer sus cosas, las cosas que dejó en Egipto. Probablemente eso fue lo que obligó a la gente a subir a Tirsa.

No parece muy lejano, pero sí lo suficientemente lejos y más apartado. Es un lugar más seguro por un tiempo. Es un lugar más seguro por un tiempo.

Y luego, en los casos que veremos en aproximadamente media hora más o menos, vendrá un tipo cuyo nombre es Omri, que resulta ser el padre de Acab, sobre quien vamos a hablar. hablemos con bastante detalle, quién va a decir, no, ya sabes, vamos a trasladar la capital aquí. Ahora nuevamente, en el mapa, parece pequeño. Realmente lo es.

Yo sé eso. Pero mudarse a Samaria es como mudarse a un mundo diferente. Porque, como dije hace un momento, geográficamente es más abierto.

Cuando decide trasladar su capital, Samaria, está haciendo una declaración pública. Acepto la cultura que existe. Resulta ser fenicio. Resulta que está lleno de adoración a Baal.

El hijo de Omri, Acab, va a adoptar el culto a Baal como religión estatal. En aquel entonces no había separación entre iglesia y estado.

Y parte de esto es ayudado e instigado por este traslado a Samaria aquí mismo. Entonces querrás conocer esas tres capitales y las implicaciones de ese movimiento. ¿Qué sucede en el Monte Carmelo? El Monte Carmelo, como sabemos, es algo que sobresale aquí hacia el Mar Mediterráneo, un alto promontorio.

De hecho, se extiende por toda esta longitud. Justo ahí, punto culminante, ¿qué pasa en el Monte Carmelo? Historia famosa. ¿Mate? Sí.

Los profetas de Baal versus los profetas de Elías. No sólo los profetas de Baal, sino también Baal y Asera. Están todos ahí en este gran lío.

Aquí está lo interesante de esto. Si miras este mapa, aquí está Sidón, aquí está Tiro y ahí está Fenicia, que técnicamente es el área de control fenicia. Pero en la época de nuestras narraciones sobre Elías, los fenicios prácticamente habían extendido su reinado de facto hasta el Monte Carmelo.

Era un límite. Era un límite natural. Es una montaña.

Sirve como barrera. Y básicamente, tienes a los fenicios que adoran a Baal controlando hasta aquí. Eso significa que han invadido algunas tribus del norte, ¿verdad? Han invadido a Asher, la tribu que está aquí arriba.

Ahora, eso se vuelve importante cuando hablamos durante unos 20 minutos sobre la contienda entre los profetas de Baal, Asera y Elías. Entonces, aférrate a eso. Jezreel, lo mencioné hace un momento, justo por aquí.

No está muy lejos de Samaria. Resulta que, durante el reino dividido, muy a menudo en el invierno, la familia gobernante, la familia real, trasladaba su base de operaciones desde Samaria, que es algo ventosa, fría y elevada, a Jezreel, que es más baja. elevación .

Hace más calor. No tienen calefacción central como tú y yo. No habrían sobrevivido en Massachusetts en febrero.

Pero entiendes el punto. Jezreel también era, en cierto modo, una especie de capital, una especie de segunda capital. Eso es significativo porque tenemos a Jezabel allí y eso también será importante en nuestra historia de Elías.

Bueno, el monte Horeb está fuera del mapa, ¿verdad? Está muy abajo en la península del Sinaí. Vamos a tener a Elijah huyendo allí. Todo esto, estos tres, tienen que ver con nuestra historia de Elías.

El Gilead remoto está justo por aquí. Y no sabes leer la letra pequeña, o si puedes, tienes muy buenos ojos. Pero la letra pequeña es importante.

Dice que este es un campo de batalla frecuente entre el reino del norte y Siria. Recuerde, Siria es nuestra zona de amortiguamiento justo al norte y al este del reino del norte. Y más allá de eso, será quien controle Mesopotamia.

Quizás sean los asirios. Quizás sean los babilonios. Depende de qué período de tiempo estemos hablando.

La capital de Siria, o Aram, es Damasco. Justo aquí arriba. Y esa gente, por cierto, otra cuestión geográfica aquí.

Este camino no es sólo una línea roja en el mapa. Esa es una ruta comercial extremadamente importante. Y así, quienquiera que controle una encrucijada tan importante y significativa como Remote Gilead tiene una cantidad extrema de poder.

Es por eso que Israel a menudo pelea con Siria por este tema. Debió haber pertenecido a la tribu de Manasés. No siempre fue así.

A menudo sucumbieron y perdieron el control. Entonces, ¿tengo sentido con esto? Estos son lugares importantes que querrás conocer. Regrese y tome un mapa en algún lugar de algún atlas.

Quizás la parte de atrás de su Biblia tuviera una. ¿Alguna pregunta? ¿Sí, Trevor? ¿Puedes repetir lo que dijiste sobre Jezreel? Lo que dije sobre Jezreel. Es bastante interesante, no lo leemos en las Escrituras, pero es bastante evidente cuando lo analizas como la capital de invierno para la gente del Reino del Norte.

Entonces, técnicamente su capital es Samaria, pero pasan mucho tiempo en Jezreel. Hace más calor allí. Y eso cuenta mucho.

Bien, gracias. ¿Cómo estamos? Siento que hoy estoy muy soporífero. Ya sabes, para algunas personas la literatura sapiencial es mucho más fascinante que la historia.

Pero la historia tiene toneladas de lecciones para nosotros. Allá vamos: política internacional.

Hay algunas cosas más que necesitas saber. Por cierto, esto es simplemente aprovechar lo que has estado leyendo en los paralelos del Antiguo Testamento. Entonces, hagamos estas pequeñas conexiones.

Siria está gobernada por un tipo llamado Ben-Hadad. Lees sobre él en el texto. 1 Reyes 20 menciona a Ben-Hadad.

Va a ser un nombre importante. Parece ser un nombre dinástico. Probablemente haya más de uno de estos tipos.

Ben significa hijo. Entonces, este es el hijo de Hadad. Hadad es otro paralelo lingüístico de Baal o Baal.

Entonces, obviamente, su figura gobernante tiene un nombre que está ligado al nombre de su Dios. Esto también se ve en los nombres israelitas. Aviyá, Abías.

Aviyah significa Yahweh es mi padre. También podemos continuar y observar algunos de los otros significados. Bueno, otra cosa que queremos señalar es que Asiria es otro país superpotencia en Mesopotamia.

No confundir con Siria. Y una de nuestras principales figuras a nivel internacional aquí, geopolíticamente, será un tipo llamado Salmanasar III. Vas a leer algunos textos que tienen paralelos en el Antiguo Testamento con Salmanasar III.

Lo que quiero que notes es lo que tengo aquí arriba. Menciona a Acab, siendo Acab el hijo de Omri. Salmanasar III también menciona a Jehú, otro rey del norte a quien nos referiremos más adelante esta semana.

Lo que eso nos dice es que a pesar de que estos tipos eran reyes realmente malvados, y si aún no lo sabes, lo sabrás una vez que leas el texto. A nivel horizontal, se ven bastante bien. Ya sabes, el resto de países los reconocen.

Acab y Omri son mencionados en textos fuera de este porque sus reinos son un poco más poderosos, más grandes y más cosmopolitas. Pero eso no corta mucho el hielo ante Dios.

1 Reyes 16 tiene una palabra muy, muy desagradable que decir acerca de Acab. El peor rey de todos los tiempos, aprendemos. ¿Está bien? Bueno, entonces, finalmente, la otra cosa que tenemos que decir en términos de asuntos internacionales es probablemente nuestra clave en términos de lo que se está desarrollando con la narrativa de Elías, y esa es Fenicia, que acabo de mencionar hace un momento.

Ahora, hablamos de Baal cuando hablamos del Libro de los Jueces. Entonces, recordemos lo que realmente está sucediendo aquí. Baal es, como he señalado, el rey de los dioses.

Tienes a El, pero luego tienes a Baal, y tienes a Anat, y tienes a unos cuantos más, y a unos cuantos más, muchos otros en este panteón cananeo. Pero es una especie de esos tipos jefes. Y la razón por la que es tan importante para cualquiera que viva en esa zona es lo que acabo de poner en el tablero.

Baal controla la lluvia, las tormentas y los truenos. ¿Recuerdas que este extremo sureste, lamentablemente, suroeste del Creciente Fértil depende para su sustento absoluto de la lluvia y las tormentas? Son todas las tormentas que surgen del mar Mediterráneo las que contribuyen a la productividad agrícola para ellos. Si no tienen lluvia, es el adiós porque no tienen ríos para trabajar.

Entonces, fue tremendamente significativo y una tentación increíble para la gente intentar hacer esas cosas que manipularían a Baal, para que Baal trajera lluvia, etcétera, etcétera, etcétera. Y si no crees que no existen paralelos contemporáneos, piénsalo de nuevo. Hacemos todo tipo de cosas para intentar manipular a Dios para que intente hacer las cosas que queremos que haga.

El pecado de idolatría en este caso, bueno, claramente lo son, y hemos visto este patrón una y otra vez, rechazando el gobierno de Dios sobre ellos y tratando de hacer que Baal haga lo que ellos quieren que Baal haga, para servir a sus propios hijos. necesidades. Es algo muy egoísta. Esa es nuestra política internacional y, como hemos dicho antes, la política siempre está ligada a la religión en esta parte del mundo.

Está bien, no pierdas eso de vista. Otra cosa terrible es un cuadro con nombres y fechas. Oh, Dios no lo quiera.

Necesitamos saber algunos nombres y fechas cuando volvamos a la historia. Esto es lo que quiero que veas sobre esto. Vamos a hacer crecer esto.

Cada día le vamos a añadir un poquito más. Vale, pero aquí estamos en el principio. No hay muchas fechas que quiero que sepas, pero quiero que sepas ésta.

La división en el reino. Dependiendo de quién lo leas, podría ser 933, podría ser 931, pero sabes que está bastante cerca, ¿verdad? 931, tienes la secesión de los diez estados del norte, por así decirlo, de toda la unión. Jeroboam, hijo de Nabat, será la figura gobernante.

Comienza la primera dinastía. Estos nombres en color son nombres dinásticos. Entonces, Jeroboam fue nuestra primera dinastía.

Baasa será la segunda dinastía. Omri será la tercera dinastía. Agregaremos uno más, si Dios quiere, la próxima vez.

¿Está bien? Entonces eso es lo primero que queremos tener en cuenta. Conozca esos nombres dinásticos. Observe lo rápido que es el vuelco.

Y como has leído entre líneas, no es necesario que leas entre líneas. Lees entre estas líneas. Ya sabes, estos tipos no duran mucho. Zimri, bueno, dura muchísimo... ¿Sabes cuánto dura como gobernante? ¿Trevor? Ah, menos aún.

Menos aún, Chris. Siete días. Siete días.

En otras palabras, las cosas están en un increíble alboroto, confusión, cosas turbulentas sucediendo. Y así, cuando Omri asume el poder, es después de una época de increíble disensión y rebeldía en el reino del norte. Omri y Acab establecerán cierta estabilidad.

Probablemente veamos más de eso la próxima vez. Ahora, veamos algunos nombres proféticos para intentar poner algunas cosas en su lugar. Ahías es el tipo que en realidad, recuerden, rompió esa túnica, y tendrá otras cosas que decirle a Jeroboam y a la esposa de Jeroboam con respecto al hijo de Jeroboam.

Hablaremos del hombre de Dios un poco más adelante. En realidad es del sur, pero irá a profetizar al norte. No mencionaré a Shemaiah en la conferencia, pero sepan que él está allí.

Hanani es importante y, por supuesto, Elijah es nuestra figura principal. Hoy vamos a tratar de abrirnos camino en términos de los reyes del sur a través de Roboam, Abías, Asa, y eso será casi todo lo que haremos por el sur. Guardaremos a Josafat para la próxima vez, y ya hemos notado las influencias extranjeras que son más importantes durante este período.

Nuevamente, este gráfico seguirá creciendo a medida que avancemos en el período del reino dividido. Bueno, hablemos un poco de lo que sucede en esta división del reino. ¿Cuál es el error de juicio de Roboam? ¿Qué hace mal, Rebecca? Sí.

Cuando Roboam se convierte en rey, es inteligente en un sentido. Él va a Siquem. No se queda en Jerusalén.

Él va a Siquem, pero entonces la gente de allí viene a apelarle y le dice: Tu padre, Salomón, nos hizo la vida un poco miserable. Impuestos, trabajo forzoso, porque, por supuesto, Salomón estaba construyendo el templo, y eso requiere impuestos y trabajo forzado, etc. Por eso el pueblo está apelando al hijo de Salomón.

Y como ha dicho Rebeca, Roboam consulta a los ancianos quienes le dicen: ¿por qué no sois misericordiosos? Consulta a los jóvenes que le dicen: sean duros. Y, por supuesto, él va con lo último, y eso aleja a esas tribus del norte, y es del Señor. Pero observe cómo Roboam también participa en el proceso.

No es sólo un peón estúpido en esto. Toma una decisión equivocada. Bueno, Jeroboam, desafortunadamente, establece lo que ya les he descrito.

Y nuevamente, sé que esto podría resultar ofensivo para algunas personas, pero eso es realmente a lo que se reduce. Está tratando de hacerlo fácil de usar. Y existen peligros al hacer que las cosas sean demasiado fáciles de usar.

Al juntar 1 Reyes y 1 Crónicas sobre esto, vemos que suceden estas cosas. Y son una afrenta total a lo que Dios ha dicho en el pacto. Sólo los miembros de la familia de Aarón, que era levita, debían ser sacerdotes.

Jeroboam nombra a cualquiera que quiera ser sacerdote puede ser sacerdote, ¿verdad? Ahora, recordarán que en Números capítulo 16, toda la familia de Coré murió como resultado de tomar ese tipo de decisión. Entonces sabemos que está mal. Él coloca los becerros de oro en Betel y Dan.

Ya hablé de eso. También se menciona en Crónicas que erigió ídolos de cabras. Entonces, hay algo de idolatría que se está extendiendo por todo aquí.

Y luego tiene la audacia de decir: estos son tus dioses que te sacaron de Egipto. Eso es una blasfemia. Nuevamente, está rompiendo los primeros tres de los Diez Mandamientos.

La fiesta es en el octavo mes; ¿Qué le pasa a ese? ¿Cuándo se suponía que sería el festival, el festival de otoño? El séptimo mes, ¿verdad? La Fiesta de los Tabernáculos, cuando iban a ir a Jerusalén y todas esas cosas maravillosas. Lo establece en el octavo mes.

Muy conveniente. Oh, ¿aún no habéis llegado allí? No es un problema. Sólo ven aquí.

Es un mes después. No es gran cosa. También tengo cosas que puedes adorar en este lugar.

Bueno, como les señalé, la gente fiel se dirigió hacia el sur. Ellos lo sabían mejor. Y sí menciona que hay personas de varias tribus, no sólo levitas que están realmente descontentos con esto, sino que otros también se van al sur.

Ahora, sólo una cosa más a tener en cuenta, y nuevamente, sé que estoy predicando cuando digo esto, pero una de las razones por las que Jeroboam pudo salir adelante con esto es lo mismo que sucedió y que vimos al final del Libro de Jueces. Había tal falta de alfabetización sobre el pacto. La gente no conocía las condiciones ni los términos del pacto y, por lo tanto, esto probablemente parecía muy bueno.

Y nuevamente, fue simplemente más fácil. Amigable. Y, por supuesto, hoy tenemos el mismo tipo de problema.

Si la gente no conoce la Biblia, hay muchas cosas que se ven bien porque tienen un barniz de kosher. Bueno, en ese contexto... Sí, Rebecca, adelante. Bien, en otras palabras, ¿quiénes son Roboam y Jeroboam? Roboam es el hijo de Salomón, ¿vale? Salomón tiene muchos hijos, pero Roboam es el que será el rey que sucederá a Salomón.

Por lo tanto, pertenece a la dinastía davídica. Jeroboam, hijo de Nabat, es ese personaje que ya allá por 1 Reyes 11 se había estado rebelando contra Salomón y luego tuvo que huir a Egipto. Una vez que Salomón muere, Jeroboam regresa porque sabe que ha llegado su momento.

Entonces, él será alguien del reino del norte, que será el rey del norte. El sur de Roboam. Sí, Roboam está al sur, Jeroboam está al norte.

Entonces, Jeroboam tiene el reino más grande, más poderoso e influyente en este momento, pero Roboam tiene la dinastía davídica y Jerusalén y la tribu de Judá. Eso

no significa que Roboam sea perfecto. Él también tiene sus propios problemas, como vemos cuando continuamos leyendo el capítulo 14 allí.

Sí, buena pregunta. Si tienes tu texto, quiero leer partes de este hombre de Dios de la aventura de Judá en el capítulo 13. Por palabra del Señor, un hombre de Dios de Judá vino a Betel como Jeroboam... ¿te estás dando cuenta de esto? ? Ningún sacerdote... estaba parado junto al altar para hacer una ofrenda.

Por cierto, en este capítulo, si lo has leído, si no, léelo. Es un capítulo fascinante. Pero en este capítulo hay dos personas que sirven como profetas.

¿Notaste que ninguno de ellos tiene nombre? Hay un hombre de Dios de Judá. Hablaremos más de él en un momento. Y hay un viejo profeta de Betel que tampoco se menciona.

Posiblemente... porque nombrar es un honor. Posiblemente el texto los mantiene en el anonimato porque ambos son realmente desobedientes y hacen cosas totalmente encubiertas. Pero veamos qué pasa.

El hombre de Dios viene y dice, justo en Betel donde está el becerro de oro: Oh , altar, altar, esto es lo que dice el Señor. A la casa de David le nacerá un hijo llamado Josías. Sobre ti sacrificará a los sacerdotes de los lugares altos.

Y allí va a quemar huesos humanos. Y habrá una señal. Versículo 3, El altar será partido y sus cenizas serán derramadas.

Bueno, sólo un par de cosas que decir. ¿Tienes alguna idea de cuándo entra Josiah en escena? Es una pieza de piel en el futuro. Josías no aparecerá hasta aproximadamente el 625 a.C.

Sí, antes de Cristo. Eso es unos 300 años después. Ahora, cuando uno tiene una profecía de tan largo alcance, ¿cómo va a saber alguien? Todas estas personas estarán despiertas y muertas para entonces, 300 años después.

Cuando, junto con las profecías, se da una señal, la señal es algo que sucede de cerca cronológicamente para que estas personas sepan que la profecía a largo plazo también se hará realidad. ¿Tiene eso sentido? La señal sucede. El altar se parte.

Las cenizas se derraman. Y curiosamente, también hay una segunda señal porque Jeroboam está un poco molesto por esto. Él extiende su mano y su mano se seca.

Y entonces este hombre de Dios de Judá ora y es sanado nuevamente. Pero esas dos cosas que están ahí en el lugar y que la gente puede ver cuando se cumplen, son indicativas del hecho de que la profecía a largo plazo sobre un tipo llamado Josías,

que nuevamente no aparece por mucho tiempo, eso también es va a suceder. Tengan esto en cuenta porque este no es el único lugar donde veremos señales, señales proféticas.

Entonces, aférrate a eso. Es importante. En cualquier caso, eso se desarrolla y luego Jeroboam queda temporalmente herido.

Entonces, dice, ¿por qué no vienes a casa conmigo? Y el profeta anónimo, el hombre de Dios de Judá, dice, no, no puedo hacer eso. Me dijeron que se suponía que Josiah no debía comer aquí y que no debía regresar por el mismo camino por el que yo llegué. Tengo que irme.

¿Y luego qué pasa? Llega un viejo profeta de Betel. Déjame leerte. Estoy en el versículo 18.

Y por cierto, fíjense que él es de Betel. Tus antenas, si estás leyendo con atención, deberían estar ondeando en este punto. ¿Qué debería haber estado haciendo este tipo una vez que se instaló el becerro de oro? Probablemente debería haber pronunciado algunas palabras de reprimenda, ¿verdad? Aquí hay un becerro de oro.

Aquí está Jeroboam diciendo, aquí está toda vuestra nueva religión. Y hay un profeta allí. Y esto está ocurriendo en su terreno.

Y él no dice nada. O al menos no sabemos que lo es. Ahora viene alguien de Judá.

Alguien que ha tenido el coraje de cruzar las líneas enemigas, por así decirlo, y hacer este pronunciamiento. El viejo profeta probablemente sea, bueno, ya sabes, una combinación de vergüenza, vergüenza y ahora tal vez desafiado. Mira lo que hace.

Versículo 18. Yo también soy profeta, como tú. Y un ángel me dijo por palabra del Señor, tráelo contigo a tu casa para que coma pan y beba agua.

Pero le estaba mintiendo. Y les sugiero que la mentira se debe a que este profeta está, bueno, ya saben, está internamente molesto y frustrado y ha sido avergonzado. Y entonces, en un momento de fealdad, sale a atrapar a este joven.

Y lo hace. Porque el hombre de Dios de Judá se desvía, come y bebe con él.

Desafortunadamente, y luego dice el viejo profeta, versículo 21. Esto es lo que dice el Señor.

Desafiaste la palabra del Señor y no guardaste el mandato que el Señor tu Dios te dio. Volviste y comiste pan y bebiste agua en el lugar donde él te dijo que no lo hicieras. Y por lo tanto, vas a morir.

Entonces ambos han transgredido el mandamiento del Señor. Por supuesto, cuando el joven se va, un león lo mata. Los hijos del anciano le dicen al anciano que ese es el caso.

Entierran a este joven profeta, el hombre de Dios de Judá. Y el viejo profeta está tan convencido que dice: cuando muera, por favor, entierra mis huesos con los suyos. Pero observe el impacto de la historia.

La obediencia es absolutamente esencial en este contexto –en cualquier contexto– y ninguno de los dos era muy bueno en eso.

Está bien. Entonces, el destino del hombre de Dios de Judá. Ya hemos hablado de eso.

Y he hecho una sugerencia. Nuevamente, estoy leyendo un poco entre líneas, pero he hecho una sugerencia de por qué el viejo profeta podría haber sido tan atrocemente engañoso en este punto. Yo diría que su propio orgullo ha sido pisoteado.

Cosas feas. Bueno, la triste conclusión es que a pesar de todo esto, Jeroboam no cambia sus costumbres. Él continúa y establece toda la religión falsa, y ésta continúa siendo una trampa para el resto de la existencia del reino del norte.

Bueno, esa es la división en el reino. Necesitamos seguir un poco la apostasía y algunas de las cosas que están sucediendo. Roboam, como dije hace un momento y como nos dice 1 Reyes 14, comienza bastante bien, pero luego realmente flaquea.

Y se involucra en una desafortunada cantidad de apostasía religiosa. Levanta lugares altos, piedras sagradas y postes de Ashera en cada colina alta, debajo de cada árbol frondoso. Ese no es un muy buen legado espiritual para dejar.

Pero nuevamente, está apelando a la gente a que, bueno, esto es lo que está haciendo el resto de la cultura. Esto es lo que están haciendo las personas que nos rodean. Parece citar un trabajo entre comillas.

Y entonces caen en la trampa. En el norte sucede lo mismo. Y por cierto, acabamos de hablar del castigo: el faraón Shishak invade y tenemos cosas de Shishak.

Los textos egipcios lo llaman Shishack . Es la misma persona que habla de su invasión a Judá, Israel. La dinastía de Jeroboam también termina bastante temprano.

Muere su hijo Abías. Su hijo Nadab es asesinado. Dinastía muy corta.

Ahora vamos a seguir adelante. Ahora lo has hecho, y aquí es donde comenzamos nuestra S para el sur y nuestra N para el norte. 1 Reyes 15 describe dos tipos muy diferentes de cosas que suceden.

lo pronuncies Asa. Haré ambas cosas sólo para mantenernos encaminados aquí. Asa es un buen rey en la línea de David.

Hace lo correcto. Sé que me he saltado al rey del sur, Abías, pero no te preocupes por él, ¿de acuerdo? Seguimos con Asa porque es bastante importante. Y mientras les tomo nota de algunas de las cosas que está haciendo.

Deshacerse de los ídolos que se habían erigido bajo Roboam. Simplemente sacando esas cosas. Cuando lees Crónicas, el paralelo de las Crónicas, también descubrimos que tuvo una victoria notable contra un tipo llamado Zera el cusita.

Cush es toda esta área que está al sur de Egipto y nos dicen que simplemente llega una fuerza de invasión monstruosa. Una fuerza de invasión enorme. Algo que ellos mismos no podrían soportar.

Y, sin embargo, con la ayuda de Dios, Asa, que apela directamente a Dios, puede resistir a estas personas en el área de Sefelá, recordando esa zona de tierras bajas al sur y al oeste de Jerusalén. Ahí es donde se desarrolla la batalla. Asa es elogiado porque en ese contexto dependía del Señor.

Y el profeta viene y le dice que esto es genial. Has hecho lo correcto. Prestigio.

Felicidades. Gracias al Señor. Es bueno haberlo hecho.

Pero luego, como suele ocurrir la próxima vez, está amenazado, y esta vez no por una gran fuerza enorme del imperio kushita, esta vez sólo por una maniobra desde el norte. ¿Bien? ¿No es interesante? Grandes cosas dependía del Señor. La amenaza más pequeña cree que puede conseguirlo usando su propio cerebro y diplomacia, pero es un gran error.

Pero esto es lo que sucede. Nuevamente, regresa y léelo en 1 Reyes 15 si aún no has tenido la oportunidad de leerlo. Baasa se convierte en rey.

Segunda dinastía. Él piensa para sí mismo, bueno, ¿sabes qué? Vayamos al sur y tomemos Ramah. ¿Y tú estás pensando eso? Una vez que tenga Ramah, podrá controlar el tráfico que entra y sale de Jerusalén.

Esto está estrangulando a Jerusalén. Esto está estrangulando al reino del sur. Le está haciendo la vida realmente miserable.

Ha empujado la frontera hasta Benjamín. Bueno, en lugar de arrodillarse y orar al Señor, ¿qué hace Baasa? Utiliza la diplomacia. ¿Quién es el gran poder aquí? Está muy arriba en alguna parte.

Siria. Ben-Hadad. ¿Los recuerdas? Y Baasha básicamente dice: Creo que simplemente les pagaré.

Serán de gran ayuda. Pueden venir y atacar el reino del norte desde el norte. Eso me quitará todas las fuerzas militares de encima y seré libre de hacer lo que tenga que hacer aquí militarmente.

Y entonces lo hace. Ben-Hadad ataca, toma algunos lugares muy importantes en el norte, los nombra en Primera de Reyes 15 una ruta de invasión, y Baasa, fiel a sus costumbres, se retira. Suben y pelean, y Asa dice ja, esta es mi oportunidad. Él fortifica Mit zpah , fortifica Geba y nota que está protegiendo esta área de cruce de caminos tan vital aquí.

¿Le ha ido muy bien al Señor? Es una pregunta obvia, ¿no? No. El profeta regresa y le dice que has cometido un gran error. Confiaste en el Señor contra los kushitas; Deberías haberlo hecho aquí también.

El nombre del profeta es Hanani. Puedes leer todo al respecto. Crónicas desarrolla esto más que Reyes. Por eso los paralelos de las Crónicas son importantes aquí.

Bueno, eso es suficiente. ¿Sí, Kaitlin? Es el mismo tipo de patrón que vimos cuando en la conquista, Josué y los israelitas en lugar de consultar al Señor cuando vinieron los gabaonitas, simplemente vieron bien, pan mohoso, zapatos gastados, hagamos un tratado. No estoy diciendo en absoluto que esté mal usar el cerebro, no lo es.

Pero ignoraron el aporte de Dios sobre estas cosas. Lo hicieron bajo Josué en toda esa situación, lo que significó que se les cargó con cosas gabaonitas durante los siglos venideros, y entre ellos los gabaonitas exigieron a los descendientes de Saúl que los mataran. Aquí va a pasar lo mismo.

Básicamente, Asa debería haber consultado al Señor en este contexto y luego continuar desde allí. Ésa es la reseña profética. Sí, Rebeca.

Rama es a quien va, agarra y comienza a tomar y cuando logra eso, llega a la encrucijada. Este camino no es el mejor. Debería pasar directamente por Rama.

Rama es donde están las encrucijadas. Eso es lo que Basha está intentando hacer. Una vez que se ha marchado para proteger sus fronteras del norte, Asa fortifica muy hábilmente a esos dos, Mitzpah y Geba.

En lugar de consultar a Dios en términos de qué debo hacer cuando Basha básicamente está llamando a mi puerta trasera, él simplemente hace toda esta diplomacia y también le paga a Ben-Hadad. Quiero decir, esa es la otra parte. Está haciendo una alianza con una entidad extranjera, impía, digamos, entidad política.

Bueno, creo que hay mucho más por hacer. La dinastía Omri. El culto a Baal no es nuevo, pero Omri tiene un hijo.

Su nombre es Acab. ¿Con quién se casa Acab? Su nombre comienza con J, Jezabel. Jezabel es una mujer fenicia, una novia fenicia.

Ella tampoco es un alhelí. Es una mujer bastante fea en términos del tipo de cosas que hace y las brutalidades en las que se involucra. Y su intención, junto con Acab, como les señalo, es hacer que Baal adore a la religión estatal.

Y eso tendrá algunas repercusiones a largo plazo. En cualquier caso, la dinastía de Baasa termina, él es asesinado y Zimri reina durante siete días, como hemos dicho. El norte se hunde en un caos absoluto.

Y entonces Omri, que es un general, es un general al mando del ejército, asumirá el poder. Es un golpe militar. Básicamente es lo que está pasando.

Ha habido una guerra civil. Él toma el control y pone orden y es quien trasladará la capital a Samaria. Al hacerlo, como ya he dicho, está abriendo todo ese reino del norte a la influencia de Fenicia y particularmente a la influencia religiosa.

Acab se casa con Jezabel. Rechazan al señor en favor de Baal, el dios de la lluvia, el trueno, la productividad agrícola y, por supuesto, eso prepara el escenario para Elías. Capítulo 17, versículo 1. Elías el tisbita, que simplemente salta a la escena sin ningún trasfondo.

Él es del otro lado del Jordán. Galaad está al este del Jordán. Y viene a Acab y le dice: Vive el señor, el dios de Israel, a quien sirvo, que no habrá rocío ni lluvia en los próximos años, excepto por mi palabra.

Y, por supuesto, sabemos que son tres años y medio. El libro de Santiago es fascinante; No lo veremos ahora, pero el capítulo 5 habla de cómo la oración ferviente de una persona justa logra mucho. Quiero decir, esa es una verdad que sabemos.

La oración ferviente del justo logra ser eficaz. Pero luego Santiago usa como ejemplo a Elías, quien, como continúa diciendo Santiago, oró y durante tres años y medio no llovió. Y luego, por supuesto, como veremos en un momento, él ora nuevamente y llueve.

Durante esos tres años y medio, primero que nada, cruza el Jordán y se esconde. Pero las cosas también se secan allí. Entonces, ¿no es fascinante que vaya a Fenicia?

Está escondido en el territorio de Baal. ¿Notaste eso? Él va al territorio natal de Baal. Curiosamente es una mujer de Sarepta.

Mientras tanto, hay un tipo llamado Obadiah. ¿Alguien sabe qué significa el nombre Abdías? Siervo de dios. Siervo de Yahvé.

Este no es el Abdías que escribió ese libro de un capítulo en los Profetas Menores. Llegaremos a él más tarde. Este es simplemente un hombre que está trabajando en la corte de Acab y es un hombre piadoso incluso en un lugar tan horrible y degenerado donde está Abdías sirviendo fielmente al Señor.

Protegiendo a algunos de los profetas del Señor de la mano feroz de Jezabel. Así que tenlo en cuenta. Elijah regresa y le dice a Abdías: sabes que ya es hora de que Acab y yo nos reunamos.

Abdías tiene un poco de miedo, pero lo arregla, y luego Elías le dice a Acab que reúna a todos los profetas de Baal. Ahora, una de las primeras cosas que ves es a Elías yendo delante del pueblo en el versículo 21. Ahora estoy en el capítulo 18 y vamos a leer algo de esto. Elías va delante del pueblo y dice ¿hasta cuándo vais a vacilar entre dos de ellos? En otras palabras, ¿cuánto tiempo vas a permanecer indeciso? ¿Cuánto tiempo vas a quedarte ahí sentado y sin declarar tu lealtad? Si el Señor es Dios, síganlo.

Si Baal es Dios, síganlo. ¿Y entonces qué dice el texto? La gente no dijo nada. Pensaron que no decir nada era una forma segura de hacerlo.

Que no es. Por cierto, el nombre Elías significa Yahweh es mi Dios. Eli mi Dios Yah Eliyahu Elías es mi Dios.

Eso es lo que la gente va a decir una vez que hayamos tenido este drama. Luego van a decir el Señor, él es Dios, el Señor, él es Dios, pero aún no han llegado a ese punto. Son ambivalentes.

Todos estos muchachos se reunieron en la cima del Monte Carmelo, que es el escenario perfecto para que esto suceda, y permítanme reiterar lo que dije hace un momento. La gran elevación del Carmelo se adentra en el mar Mediterráneo. Por lo general, en las elevaciones altas llueve mucho.

Después de tres años y medio de sequía el Carmelo ha secado el Monte Carmelo. De hecho, los profetas hablan de que cuando el Carmelo se marchite, Amós Nahum, entonces las cosas se pondrán realmente mal. Ahora el Carmelo se ha marchitado.

Qué lugar tan perfecto porque es en el territorio de Baal para que todos estos profetas bailen y se corten y todo tipo de cosas, y no pasa nada. Y Elías se burla de ellos, como saben, y siguen haciendo esto, y no pasa nada. Y entonces Elías reconstruye los altares, los levanta, y derrama agua, agua preciosa sobre todos estos sacrificios hasta que corre por las bases de los altares, y desciende fuego del cielo.

¿Y luego qué dice la gente? El Señor él es Dios el Señor él es Dios pero esto aún no ha terminado, ¿verdad? ¿Qué tiene que hacer Elías a continuación? No he dicho eso, ponlo aquí. ¿Recuerdas Deuteronomio 13? Si un profeta viniera y dijera hablar en mi nombre y los alejara de mí y les dijera que hicieran cosas que no son parte del pacto, ¿qué se supone que deben hacer con él? Sí. Toma a todos los profetas de Baal, no dejes que ninguno de ellos escape, llévalos al arroyo de Cisón y allí serán asesinados.

Y entonces, 450 profetas de Baal y Asera van a ser asesinados en ese contexto porque han alejado al pueblo del Señor. Una imagen rápida de eso: hay un pequeño y maravilloso monasterio carmelita en el Monte Carmelo, y aquí hay una estatua de Elías y él no es un Elías benigno, este es Elías con una espada en la mano y esas cosas que apenas se pueden ver abajo son cabezas de los profetas porque está guardando la palabra del pacto de Dios. Luego ora para que llueva y corre delante de Acab a Jezreel, posiblemente esperando que ahora Acab y Jezabel estén convencidos de que Yahweh es Dios.

¿Adivina qué? Está terriblemente decepcionado porque Jezabel dice te voy a arreglar y ella lo amenaza, y luego él corre al Monte Carmelo, quiero decir al Monte Horeb, al Monte Sinaí, yendo a la fuente del pacto. Cuando él está allí, suceden un par de cosas que debemos detectar y luego te dejaré ir. Primero que nada capítulo 19 está desanimado y el Señor le habla. Curiosamente, no es una voz apacible y delicada. En hebreo significa un silencio aplastante después del terremoto después del incendio. El Señor no está en esas cosas, pero luego el Señor me habla y me dice que tengo tres cosas que debes hacer.

La primera es que vas a ungir a Hazael, la segunda a Jehú y la tercera a Eliseo, veremos cómo funcionan la próxima vez, pero Dios básicamente está diciendo que tengo trabajo para ti y, por cierto, Hay 7.000 personas en Israel que aún no se han arrodillado ante Baal. No estás solo, tampoco hemos visto el final de Elías en términos de conexiones con el Nuevo Testamento, como sabes o lees los evangelios cuando nace Juan el Bautista, antes de nacer, su padre recibe un mensaje del ángel Gabriel en el templo y lo que se dice es que vendrá en el espíritu y poder de Elías, lo cual retoma el capítulo 4 de Malaquías porque en Malaquías capítulo 4 dice que antes de que llegue el día grande y terrible del Señor, enviaré a Elías, quien se

convertirá. el corazón de los padres hacia sus hijos y el corazón de los hijos hacia sus padres o vendré y heriré la tierra con una maldición.

Interesante, así termina Malaquías. Vamos a revisar eso cuando hagamos Malaquías, pero notemos que tenemos esas conexiones entre Elías ahora y el ministerio de Juan el Bautista, quien fue el precursor del Mesías, por supuesto.

Hay mucho más que decir, pero adivina qué son las diez y diez, nos vemos el miércoles.